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小馬科斯總統昨日出席菲海軍總司令交接儀式。埃斯佩萊塔少將出任新海軍總司令。

兼職當中國博彩大佬保鑣
11名特警部隊成員炒魷魚
本報訊：菲國警總監隆美爾·馬比爾將軍

下令立即開除11名特警部隊（SAF）警官，

原因是他們在一起兼職案件中存在嚴重不當

行為。

菲國警內務部發現警方內部企圖掩蓋兩

名派駐三寶顏的警察特種部隊成員未經適當

授權為一名與菲律濱離岸博彩運營商有關聯

的中國公民擔任私人保鑣之後作出的決定。

該案件源於2024年5月在文珍俞巴市一個

居民村莊發生的兩名特警之間的鬥毆。

菲國警在11月15日向媒體發表的一份聲

明中表示，菲國警內務部的調查發現，特警

部隊一名22營長和執行高級警官派遣這兩名

人員兼職擔任私人保鑣。

另外兩名營長偽造每日報告，使兼職的

特警部隊成員看起來是在值班。

總而言之，一名警察中校、三名警察上

尉、兩名警察中尉、一名警察執行軍士長、

兩名警察高級軍士長和兩名警察下士被立即

開除。他們在履行職責時犯有嚴重不當行

為、不誠實行為、嚴重違規行為和不符合警

察身份的行為。

此外，一名上尉被判犯有簡單的玩忽職

守罪和較輕的玩忽職守罪。他被停職31天。

與此同時，由於證據不足，一名上尉、

軍士長和一名下士被免罪。

在週五的新聞發佈會上，菲國警發言人

法哈多（Jean Fajardo）准將表示，被解職的

警官「完全有權用盡法律補救措施」，但她

補充說，由於指控的嚴重性，該命令是一個

「立即開除程序」。

馬比爾在一份聲明中說，「讓我們明確

一點，菲國警不能也不會容忍其隊伍中任何

形式的不當行為或不誠實。」

他補充說：「這是給所有國家警察的信

息：我們在這裡正直地為人民服務，我們將

繼續清除那些破壞對我們信任的人。」

馬比爾此前曾警告從事兼職工作的警

察，如果被證明有不當行為，他們將被開

除。

多場颱風重創農業 
小馬下令進口450萬噸大米

本報訊：由於連續颱風侵襲導致農業界

受災嚴重，小馬科斯總統表示，政府將需要

進口約450萬噸大米，以滿足國民的需求。  

他週五在颱風伯比道備災簡報會後接受

採訪時作出了上述表示。  

當被問及過去三週的連環颱風侵襲是

否會導致需要進口大米時，小馬科斯回答：

「是的。」  

他 回 答 說 ： 「 是 的 ， 我 是 這 麼 認 為

的。」  

他接著說：「我們將進口接近450萬

噸。我們去年進口了390萬噸。」 

不過，總統也保證，菲律濱的糧食安全

仍然沒有問題。  

他表示：「從糧食安全的角度來看，我

們的情況還行。但許多稻田和農作物已經受

損，我們需要彌補這些損失。」 

出席眾議院聽證會舌戰群儒

莎拉讚老父「最佳戲劇演員」
本報訊：副總統莎拉．杜特地週五形容

其父親、前總統杜特地在眾議院四合一委員

會調查會上表現得像一位「戲劇演員」。 該

委員會就前總統杜特地執政期間的禁毒行動

展開了調查聽證會。

在副總統辦公室成立89週年慶典的間

隙接受記者採訪時，莎拉回憶說，她告訴

其父親老杜特地，她會給他的「表演」打

12分（滿分10分），聲稱他是「最佳戲劇演

員」。

當被問及如何解釋這個評分時，莎拉

說：「你們自己去理解啦，他做的事情你們

也看得到啊。很明顯嘛！」  

莎拉還解釋了她意外現身聽證會的原

因。她被拍到勸父親早些休息，因為聽證會

已經進行到深夜。  

她表示，她前去照顧父親並勸說他以健

康原因請求休息。  

莎拉解釋：「當天他早上6點就起床，

並且持續堅持到大約晚上10點半左右。有人

說他的血糖可能偏低，他沒吃東西……我

們勸他先去吃點東西，他最終聽了我們的

話。」 她補充說：「通常他不會聽身邊人的

話，所以他們會求助我，希望我能勸說他，

訓斥他。」 

當被問及對國會四合一委員會調查的看

法時，莎拉表示此次調查並未遵循統一的規

則。  杜特地早前表示，她並不期待其父親會

得到公平的對待。 

副總統解釋：「作為一位律師，你真

的不知道他們在聽證會上使用的規則。他們

把『詢問』和『調查』互換使用。所以，根

本不知道這究竟是詢問還是調查，如果是詢

問，你是一位資料提供者，如果是調查，你

就是證人或被告。」

政府否認eGovPH資料外洩
本報訊：資訊通信技術部週五否認政府

一站式流動應用程式發生資料外洩事件。

該部門在聲明中指出：「透過國家電腦

應變組及電子政務發展團隊的調查，資訊通

信技術部確認，eGovPH應用程式仍然安全，

所謂資料竊取事件純屬虛構。」

早前，網絡安全倡議組織Deep  Web 

Konek報告稱，eGovPH應用程式可能出現資

料外洩，因有一名威脅行為者聲稱取得20萬

用戶的資料。

該 組 織 於 1 1 月 1 2 日 的 貼 文 中 表

示 ： 「 2 0 2 4 年 1 1 月 8 日 ， 一 名 使 用 別 名

『GR3GG3M3RC3R』的論壇用戶發帖稱，

他們成功利用eGovPH系統中的零日漏洞。

eGovPH系統用於處理菲律濱多項政府服

務。」該組織補充稱：「據該貼文稱，該黑

客成功獲得root權限，繞過安全設定，並訪問

了eGovPH數據庫中的用戶身份證明資料。他

們聲稱已經提取並準備出售約20萬份身份證

明資料。」

eGovPH是一個單一平台，讓公眾可存取

電子政府身份證及進行與政府相關的交易。

然而，資訊通信技術部強調該流動應用

程式是安全的，並未發現任何威脅。

資訊通信技術部表示：「根據國家電腦

應變組和電子政務團隊的初步調查結果，並

未觀察到eGovPH系統中有大規模數據傳輸、

可疑用戶行為或網絡活動異常。」

新海軍司令誓加強對外防禦
本報訊：新任菲海軍總司令埃斯佩萊

塔少將（Jose Ma. Ambrosio Ezpeleta）週五表

示，他將繼續推動海軍在對外防禦行動中發

揮「更大角色」。  

埃斯佩萊塔在馬尼拉海軍總部舉行的就

職典禮上表示：「按照我們最高統帥（總統

小馬科斯）的指示，並依據國防部及更高指

揮部的政策，我們將繼續接受並為在對外防

禦行動中日益重要的角色做好準備，特別是

採取了全面群島概念，並與海軍的積極群島

防禦戰略相結合。」

小 馬 科 斯 總 統 與 國 防 部 長 趙 多 洛

（Gilberto Teodoro Jr.）出席了該活動。  

埃斯佩萊塔表示，在他的領導下，海軍

將調整其戰略與行動。  

他補充說：「我們面臨的挑戰不同於以

往任何時候。適應這些新出現的現實使菲律

濱海軍處於最前沿，需要重新調整我們的方

法和行動節奏，體現我們從對內防禦姿態向

對外防禦姿態的轉變。」 

埃斯佩萊塔指出，在當前安全環境下應

對複雜局勢絕非易事。  

他說：「這樣的重新定位要求我們加強

海上安全行動，強化在行動區域的存在。因

此，我們將繼續增強對聯合指揮部的支持，

並推動海軍資產與人員的最佳部署。」  

埃斯佩萊塔表示，《海域法》和《菲律

濱群島海上航道法》有助於明確海軍的責任

範圍，這將使海軍能夠在菲律濱的專屬經濟

區內進行保護並展示適當能力，進一步捍衛

主權、促進可持續發展以及確保未來繁榮。  

他補說：「鑑於這一發展，我們將繼續

致力於透過能力提升、基地和設施的持續發

展，以及海事領域意識的增強來實現部隊現

代化，這將為國家帶來全面的防禦姿態。」 

埃斯佩萊塔是1991年菲律濱軍事學院

畢業生，接替1989屆的阿達奇中將（Toribio 

Adaci Jr.）出任海軍總司令。  

在此次任命前，埃斯佩萊塔曾於今年8月

至11月擔任海軍副司令。

他也曾擔任海軍參謀長及南呂宋海軍部

隊指揮官。

眾院委員會不允許ICC 取得禁毒戰聽證會紀錄
本報訊：眾議院四合一委員會將不會向

國際刑事法院（ICC）提供關於前總統杜特地

政府「殘酷禁毒戰」的聽證會紀錄，該委員

會主席眾議員描貝斯（Robert Ace Barbers）於

週四強調了此立場。

在描貝斯發表此聲明前，總統小馬科斯

再次重申，若國際刑事法院調查前屆政府的

禁毒行動，菲律濱將不會予以配合。

描貝斯週四對記者表示：「我仍然堅持

不會給他們紀錄。除非我們重新成為國際刑

事法院成員，或總統下達指令，否則我們不

會改變立場。」

他進一步指出：「我們不是國際刑事法

院的成員，對其並無義務。國際刑事法院在

本國的任何行動都由他們自行決定。」

同 樣 地 ， 眾 議 員 費 南 德 斯 （ D a n 

Fernandez）表示，他堅持國際刑事法院不應

干涉菲律濱的司法事務。

費南德斯說：「我去過荷蘭，我們參觀

了海牙和國際刑事法院，最近才去過。」

他補充說：「那裡的氛圍非常沉悶，

一個人是絕對不會想成為調查中的一員。而

且他們的調查過程極為寧靜，允許任何人

發言。我認為這正是我們前總統所避免的情

況。」

在11月13日的聽證會上，杜特地公開挑

戰國際刑事法院立即對其禁毒行動中涉嫌的

危害人類罪行進行調查。

他補充說，歡迎國際刑事法院在11月14

日便開始調查。

杜特地說：「國際刑事法院？我請求

國際刑事法院要快馬加鞭，如果可能，明天

就可以開始調查；這個問題已經懸而未決多

年。」

他補充說：「時間拖得太久了，說不定

我死了他們還未開始調查。所以我透過你們

請國際刑事法院明天就來，開始調查。」

然而，在四合一委員會的聽證會結束

時，杜特地仍然堅持國際刑事法院在菲律濱

並無司法管轄權。

據報，杜特地的禁毒戰至少造成6,000人

死亡。

但人權組織「Karapatan」的數據顯示，

杜特地應對與毒品相關的3萬起法外處決負

責。

莎拉拒出席眾院預算開支聽證會
本報訊：副總統莎拉．杜特地週五表

示，她將不會出席11月20日的眾議院好政府

與公共問責委員會的聽證會，此次聽證會將

調查其副總統辦公室及其任內教育部預算開

支情況。

副總統杜特地指出，出席聽證會只是

浪費其時間，她將改為提交宣誓書來解釋情

況。

她說：「他們第一次邀請我時，我去

了，我就坐在那裡，但他們並沒有向我提

問。我只是坐著，浪費我的時間。所以我請

示是否可以離開，他們也同意了。」

她補充說：「所以，我不明白為什麼他

們要再邀請我出席11月20日的聽證會，畢竟

他們連問題都不問我。所以，我不會出席他

們的下一次聽證會。我已經去過了，但他們

什麼都沒問我，只是讓我坐著。」

副總統指的是她在眾議院委員會調查中

的出席情況。當時她拒絕在作證前宣誓，隨

後委員會成員向其他出席並已宣誓的資料提

供人提問。


